



#SHCP

# Hasta el cuello

Tan solo en los primeros 11 meses de gobierno de Enrique Peña Nieto, el sector público federal contrató nueva deuda por más de 445 mil 142 millones de pesos, según cifras de la SHCP

POR GEORGINA HOWARD

#gihosan

**M**ás allá de los buenos augurios, el endeudamiento del país sigue a tambor batiente.

Tan solo en los primeros 11 meses de gobierno de Enrique Peña Nieto, el sector público federal contrató nueva deuda en el mercado interno y en el exterior por más de 445 mil 142 millones de pesos, según las cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Es decir, desde el primero de diciembre de 2012 hasta el último día de octubre, el Gobierno Federal y las empresas paraestatales han incurrido en nuevo endeudamiento por un monto promedio de mil 349 millones de pesos diarios, reportó la dependencia federal el 30 de noviembre.

En octubre pasado, los pasivos ya contratados por el sector público -que incluyen los contratados por el Gobierno Federal y las empresas paraestatales dentro y fuera del

país- aumentó a un monto sin precedente de cinco 5 billones 617 mil millones de pesos.

Esto significa que el saldo actual de la deuda interna y externa, de acuerdo con las propias cifras de la Secretaría de Hacienda, equivale al 34 por ciento del valor del Producto Interno Bruto (PIB) previsto para este año.

Para el investigador Marco Antonio Durán, lo más grave de este asunto es que para finales de este año la deuda del sector público ascenderá a casi 6 billones de pesos y sus intereses llegarán a 384 mil millones de pesos.

En pocas palabras, México volverá a ahogarse en un endeudamiento que costará 60 de cada 100 pesos a los mexicanos, auguró.

Ahora, cargarán sobre sus hombros el pago de los intereses, de la deuda nueva y de la acumulada, anticipa el experto que estudia un doctorado en Economía en la UNAM.

**Para el investigador Marco Antonio Durán, lo más grave de este asunto es que para finales de este año la deuda del sector público ascenderá a casi 6 billones de pesos**

## Se va la deuda por los cielos

Al cierre de octubre el saldo de la deuda externa neta del Gobierno Federal llegó a 69.4 mil millones de dólares, cifra superior en 3.4 mil millones de dólares a la observada al cierre de 2012.

De acuerdo a un informe de [redfinancieramx.mx](http://redfinancieramx.mx), este resultado se explica por un endeudamiento neto de 3.2 mil millones de dólares y una disminución en las disponibilidades del Gobierno Federal de 0.2 mil millones de dólares.

La SHCP indicó que, medida en dólares, la deuda total del sector público -que incluye los pasivos contratados en el mercado interno a través de la emisión de bonos más el endeudamiento con acreedores externos- se ubica en la actualidad en 435 mil 795.2 millones de dólares.

Esta variación representó un crecimiento de 221.5 por ciento si se toma como base el saldo que se tenía en 1990, de acuerdo con los datos de la SHCP.



En solo cinco años la deuda externa neta ha ido en aumento hasta ser ahora equivalente a 42 por ciento del total de ingresos que llegan al país cada año por comercio exterior, turismo, transferencias financieras y remesas, según la calificadora Standard and Poor's (S&P).